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Его поздравляет екатеринбургский автогонщик, 
победитель ралли-рейда «Дакар», депутат 
Законодательного Собрания Свердловской области 
Сергей КАРЯКИН:

– Леонид Аронович возглавляет министерство уже 
больше 13 лет. За это время он проделал огромную работу 
по развитию спорта в нашем регионе: у нас возведено 
большое количество спортивных объектов, проведены 
чемпионаты мира по футболу, по техническим видам спорта. 
Поэтому я оцениваю его работу на «отлично». Желаю ему 
здоровья и терпения, новых проектов и их реализации, чтобы 
все складывалось так, как он видит, и чтобы эта его работа 
приносила благо Свердловской области.

СЕГОДНЯ | 28 апреля министру 
физической культуры и спорта 
Свердловской области

Леониду РАПОПОРТУ

исполняется 64 года

Дни рождения
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«Сто процентов – всем поможем»
Свердловские власти оперативно решают проблемы жителей пострадавшего от огня поселка Сосьва  

Губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ вчера 
с раннего утра работал 
в Сосьве, где накануне 
произошел крупный 
пожар. Вместе 
с прибывшим в регион 
главой МЧС Александром 
КУРЕНКОВЫМ он провел 
координационное 
совещание по вопросам 
ликвидации его 
последствий. Глава 
региона принял ряд 
оперативных решений, 
связанных с помощью 
погорельцам, о которых 
позже рассказал 
на встрече с жителями 
поселка, чьи дома 
сгорели при пожаре. В их 
числе – восстановление 
в течение одного 
сезона жилого фонда 
поселка, выделение 
на выплаты погорельцам 
95 миллионов рублей 
из бюджета области, 
адресная помощь 
всем семьям с детьми. 
Все решения штаба 
распространяются и на 
другие пострадавшие от 
огня населенные пункты, 
подчеркнул губернатор. 
После встречи 
с жителями Евгений 
Куйвашев и Александр 
Куренков доложили 
о ситуации в Сосьве 
Президенту России 
Владимиру ПУТИНУ. 

Вчерашний день Евгений Куйвашев начал с визита в Сосьву, изучения и решения проблем пострадавших после пожара жителей поселка

( ЖКХ )

В Свердловской области 
началась реконструкция 
Северо-Волчанского 
водозаборного узла

В Волчанске начались работы по реконструкции Северо-
Волчанского водозаборного узла. На модернизацию 
из федерального бюджета по заявке губернатора 
Свердловской области Евгения КУЙВАШЕВА было 
выделено 620 миллионов рублей.

Модернизация узла проводится 
в рамках федерального проекта 
«Чистая вода» нацпроекта «Жилье 
и городская среда». После 
реконструкции объекта качественной 
питьевой водой будут обеспечены 
8 тысяч жителей Волчанска, сообщает департамент 
информационной политики Свердловской области.

Сейчас на объекте готовится строительная площадка, 
подрядчики привозят необходимое для работ оборудование 
и материалы.

«В Северо-Волчанском водозаборном узле четыре 
эксплуатационных и одна наблюдательная скважины. 
В будущем часть рабочих скважин будет реконструирована, 
другая часть перейдет в резерв. Также возведут новые 
здания насосных станций, построят резервуары для хранения 
чистой и промывной воды. Старые здания и сооружения 
водозаборного узла будут демонтированы. Завершить работы 
планируется в 2024 году», – рассказал министр энергетики 
и ЖКХ Свердловской области Николай Смирнов.

На станции установят оборудование, с помощью 
которого вода будет проходить несколько степеней очистки. 
Это позволит обеспечить жителей водой самого высокого 
качества.

( ДОШКОЛЬНОЕ ОБРАЗОВАНИЕ )

В новом учебном году около 
22 тысяч детей получат места 
в екатеринбургских детсадах

Около 22 тысяч малышей получат места в дошкольных 
образовательных организациях Екатеринбурга в новом 
учебном году, из них 13,5 тысячи мест предусмотрено 
для детей в возрасте до 3 лет.

«В этом году, мы очень надеемся, почти не останется 
очереди в детские сады для детей в возрасте с 2 до 3 лет. <…> 
Также в этом году мы комплектуем более 300 мест для детей 
в группах с года до полутора лет, то есть у родителей есть 
возможность отправить малышей в детсад с года, полутора, 
двух и трех лет», – сообщила на брифинге начальник отдела 
функционирования и содержания дошкольного образования, 
организации воспитательной работы, отдыха и оздоровления 
детей департамента образования администрации 
Екатеринбурга Наталья Ведерникова.

По ее словам, в этом году больше 2,5 тысячи новых 
мест будет комплектоваться в Академическом районе 
Екатеринбурга, из них свыше 700 отведено для малышей 
в возрасте с 2 до 3 лет. Еще около 400 мест городской 
департамент образования намерен обеспечить для детей 
с двух до трех лет в негосударственных организациях, которые 
реализуют программы дошкольного образования.

«Родители уже подали заявление, когда ставили 
ребенка на учет. Все дети, поставленные на учет, и будут 
рассматриваться для формирования списков на зачисление 
в детский сад», – уточнила Наталья Ведерникова. 

Сегодня в Екатеринбурге работают 345 дошкольных 
образовательных организаций, они размещаются 
в 455 зданиях. В настоящее время городские детсады посещают 
85 тысяч детей в возрасте до 7 лет.
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Жители Сосьвы сегодня 
получают всю необходимую 
помощь со стороны 
государства. Не оставила 
ситуация в поселке 
равнодушными и жителей 
региона. В городах области 
открылись пункты сбора 
гуманитарной помощи, 
куда граждане приносят 
вещи и продукты питания. 
Сбором и отправкой грузов 
в Сосьву занимаются 
отделение Красного Креста 
в Свердловской области, 
партии, Общероссийский 
Народный Фронт, 
общественные организации. 
Накануне совместными 
усилиями они доставили 
сюда из Екатеринбурга 
первую крупную партию 
гуманитарной помощи 
весом около 10 тонн. В самой 
Сосьве работают местные 
добровольцы. 

Как сообщил «ОГ» руково-
дитель областного Дома до-
бровольцев Евгений Дайнес, 
находящийся сейчас в Сосьве, 
волонтеры из Екатеринбурга 
собрали около 2 тонн гумани-
тарной помощи. Вещи и про-
дукты передают жителям по-
селка из рук в руки:

– В результате пожа-
ра многие люди остались не 
только без крыши над голо-
вой, но и без личных вещей. 
Мы совместно должны разде-
лить горе и оказать помощь 
жителям поселка Сосьва, – 
подчеркнул Евгений Дайнес.

Работу по сбору гумани-
тарной помощи ведут и пред-

ставители Общероссийско-
го народного фронта (ОНФ). 
Неравнодушные граждане 
приносят вещи, продукты 
питания с длительным сро-
ком годности, бытовую хи-
мию, постельные принадлеж-
ности, посуду. За сутки уда-
лось собрать большую пар-
тию помощи, к отправке го-
товится грузовой автомо-
биль. В Сосьве работает руко-
водитель исполкома ОНФ в 
Свердловской области Вадим 
Савин.

Помогают погорельцам и 
жители свердловских муни-
ципалитетов: Екатеринбур-
га, Нижнего Тагила, Серова, 
Краснотурьинска и других.

В Екатеринбурге только за 
сутки в волонтерский центр 
«Мы рядом» поступило 647 
звонков от неравнодушных 
горожан. Удалось собрать бо-
лее 4 тонн необходимых ве-
щей. Первая машина уже от-
правлена на север области.

В Серове идет набор во-
лонтеров, которые отправят-
ся в пострадавшую от пожа-
ра Сосьву. Первая группа из 
11 человек уедет в поселок се-
годня.

– Я предлагал технику, но 
мне ответили, что ее в Сосьве 
достаточно. Нужна помощь 
рабочими руками – разобрать 
остатки сгоревших домов, 
убрать мусор, – подчеркнул 
глава Серовского городского 
округа Василий Сизиков.

Он рассказал «ОГ», что 
по просьбе министра строи-
тельства и развития инфра-
структуры Михаила Волко-

ва и министра энергетики и 
ЖКХ Николая Смирнова бы-
ло закуплено и отправлено 
в Сосьву 200 кв. м шифера и 
50 кв. м металла для перекры-
тия кровли пострадавшего 
частного дома.

Как рассказала «ОГ»  ди-
ректор школы № 1 Сосьвы 
Светлана Рычкова, сейчас в 
поселке работают Красный 
Крест, благотворительные ор-
ганизации, психологи и соци-
альные работники, студенты-
волонтеры из Свердловско-
го областного медицинского 
колледжа.

«Много приходит машин 
с гуманитарными грузами. 
Вещи и продукты волонтеры 
разгружают в помещение на-
шей школы. На ее базе орга-
низовано трехразовое горя-
чее питание для погорельцев, 
но приходят туда единицы. 
Кормим волонтеров, медиков 
и ребят из МЧС», – рассказала 
Светлана Рычкова.

Также в школе развернут 
пункт временного размеще-
ния, но в него до сих пор ни-
кто не обратился. Пострадав-
шие от пожара расселились 
по родственникам, друзьям и 
соседям, говорит она.

Волонтерами работают и 
сами жители Сосьвы, чьи до-
ма не пострадали от пожара, 
добавляет Светлана Рычкова. 
Они несут в школу домашние 
заготовки, разгружают ма-
шины с гуманитарными гру-
зами, разбирают продукты и 
вещи, разносят их по домам. 
Кто-то помогает разбирать 
пожарища.

С сегодняшнего дня в сось-
винском Доме культуры мест-
ные волонтеры начнут ве-
сти личные приемы постра-
давших. Будут опрашивать и 
фиксировать все пожелания 
и потребности погорельцев. 
Кто-то хочет сам разобрать 
место, где был их дом, другие 
готовы принять помощь до-
бровольцев. Все это будет учи-
тываться.

К помощи погорельцам 
присоединились и предста-
вители религиозных кон-
фессий региона. Как сообща-
ет информационный отдел 
Православной службы ми-
лосердия Екатеринбургской 
епархии, первая партия гума-
нитарного груза уже отправ-
лена в Сосьву.

Сегодня о сборе гумани-
тарной помощи погорель-
цам будет объявлено на пят-
ничных коллективных нама-
зах в Екатеринбурге, сообщил 
«ОГ» председатель Духовно-
го управления мусульман 
Свердловской области «Цен-
тральный муфтият» Абдуль-
Куддусс Ашарин:   

–  Собирать будем в мече-
тях на Артинской, 25 и на Ба-
жова, 219В. В народе говорят: 
вор придет – хотя бы стены 
оставит, а пожар придет – он 
и кров заберет. Вся Свердлов-
ская область для нас – родная. 
Мы должны помочь.

Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА, 
Дарья ЧЕРТКОВА, 

Александр 
ЛАКЕДЕМОНСКИЙ
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Пункты сбора гуманитарной помощи 

в Екатеринбурге

Пункт сбора «Единой России» и ОНФ – единый

Отделение Красного Креста в Свердловской области

8 (343) 350-09-42
Екатеринбург, 
ул. Хохрякова, 9

c  9:00 
до 18:00

Екатеринбург, ул. Крылова, 2, 
Дом добровольцев 8 (932) 615-01-12

( ГУМАНИТАРНАЯ ПОМОЩЬ )

Вся область – родная
Свердловчане помогают погорельцам

В разгрузке машины с гуманитарной помощью от «Единой России» 
вместе с волонтерами корпуса спасателей приняли участие вице-
губернатор Олег Чемезов (на фото крайний слева), а также депутат 
Госдумы Антон Шипулин и депутат Законодательного Собрания 
региона Дмитрий Жуков
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Автолавки «заправят» из бюджета
Свердловские власти помогут организовать торговлю в отдаленных территориях
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( РЕЖИМ РАБОТЫ )

В майские праздники отделения 

Почты России будут работать 

по особому графику

Почта России изменит режим работы в майские 
праздники. Однако со 2 по 7 мая почтовые отделения 
будут работать в обычном режиме. Об этом сообщает 
пресс-служба УФПС Свердловской области.

Так, 1 и 9 мая станут выходными днями во всех почтовых 
отделениях Свердловской области. 8 мая почтовые 
отделения будут работать по графику воскресенья.

«Со 2 по 7 мая почтовые отделения по всей стране будут 
работать в обычном режиме», – говорится в сообщении.

Кроме того, в выходные дни почтальоны не будут 
разносить письма и периодические печатные издания. 
Однако для своевременной доставки пенсий и пособий 
установлено дополнительное расписание. Так, пенсии 
и пособия в праздничные дни будут доставляться по 
графику, согласованному с региональными отделениями 
Социального фонда РФ и с учетом особенностей 
конкретных регионов.

Добавим, что уточнить актуальное расписание работы 
почты или найти на карте ближайшее открытое отделение 
можно на сайте pochta.ru или в мобильном приложении 
компании.

( ПАМЯТЬ )

На Среднем Урале благоустроят 

мемориалы памяти погибших 

в годы Великой Отечественной 

войны

В двух муниципалитетах Свердловской области 
стартовало благоустройство общественных территорий, 
на которых увековечена память бойцов, погибших 
в годы Великой Отечественной войны.

По данным департамента 
информационной политики региона, 
в Полевском обустроят два объекта: 
аллею Славы и мемориал воинам 
Великой Отечественной войны 1941–
1945 годов. Отметим, что проект 
мемориала в прошлом году победил 
во Всероссийском конкурсе на лучший 
проект благоустройства среди малых городов и исторических 
поселений. А в верхнетагильском поселке Половинный 
благоустроят сквер Памяти Героев.

«Реконструкция, восстановление и содержание 
в надлежащем состоянии памятников, мемориалов 
и общественных территорий, связанных с великим подвигом 
наших земляков – защитников, положивших во имя мира 
на земле свою жизнь, – наш долг и святая обязанность», – 
подчеркнул министр энергетики и ЖКХ региона Николай 
Смирнов.

В рамках нацпроекта «Жилье и городская среда» 
с 2017 по 2022 год на Среднем Урале благоустроено 15 
общественных территорий, связанных с именем Великой 
Победы. Среди них, к примеру, скверы Победы в Артемовском 
и Серовском городских округах, аллея Победы в Асбесте, 
парки Победы в Березовском, Ревде. В Верхнем Тагиле 
проведено масштабное обновление площади Победы 
и ремонт мемориала Воинской Славы.

В этот же период при поддержке губернатора 
Свердловской области Евгения Куйвашева восстановлено 
36 воинских захоронений, установлено 28 мемориальных 
знаков, на мемориалы нанесены 147 имен погибших при 
защите Отечества. Мероприятия проводились в рамках 
реализации целевой программы «Увековечение памяти 
погибших при защите Отечества».

( ПРОФИЛАКТИКА )

Более двух тысяч свердловчан 

из-за кори находятся 

под наблюдением врачей

Врачи взяли под наблюдение более двух тысяч 
свердловчан, контактировавших с больными 
корью. Об этом рассказал в ходе онлайн-брифинга 
исполняющий обязанности главного врача областного 
Центра общественного здоровья и медицинской 
профилактики Александр ХАРИТОНОВ.

На данный момент специальной иммунологической 
комиссией зарегистрировано 25 лабораторно 
подтвержденных случаев кори, связанных с завозом 
из другого региона.

«Казалось бы, это небольшая цифра. Но она приводит к 
тому, что медицинские работники должны под наблюдением 
оставлять большое количество контактных – по жилому 
дому, по местам учебы и общения», – отметил Александр 
Харитонов.

Так, под наблюдением находятся уже более двух тысяч 
контактных свердловчан. Санврачами организован комплекс 
противоэпидемических мероприятий.

«Если в подъезде появляются случаи кори, туда выходит 
медицинская бригада, проводятся противоэпидемические 
мероприятия, выявляются непривитые люди. Их нужно 
вакцинировать в течение 72 часов, чтобы они не заболели», – 
уточнил спикер.

В ведомстве напомнили, что корь – это одна из 
наиболее заразных инфекций. Для нее характерны высокая 
температура тела, воспаление слизистых оболочек полости 
рта и верхних дыхательных путей, конъюнктивит и сыпь 
на коже. Болезнь опасна своими осложнениями. При 
возникновении симптомов заболевания необходимо вызвать 
медицинского работника на дом.

Для того, чтобы защитить себя от заболевания и его 
осложнений, необходимо вакцинироваться. Это касается 
в том числе и тех, кто планирует поездки в зарубежные 
страны – привиться от кори рекомендуется не менее чем 
за две недели до поездки. 

Свердловские 
муниципалитеты будут 
получать субсидии 
на покупку автолавок – 
соответствующее 
постановление 
по решению губернатора 
Свердловской области 
Евгения КУЙВАШЕВА 
приняло региональное 
правительство. 
Первыми поддержку 
из бюджета региона 
получат Талица, а также 
Ирбитский, Алапаевский 
и Красноуфимский районы. 
Магазины «на колесах» 
будут доставлять товары 
повседневного спроса 
в малонаселенные, 
отдаленные 
и труднодоступные сельские 
населенные пункты.

Будут ездить 
еженедельно

Как рассказала министр 
агропромышленного ком-
плекса и потребительского 
рынка Свердловской области 
Анна Кузнецова, сегодня в ре-
гионе расположено 1736 сель-
ских населенных пунктов, из 
них в 549 нет возможности 
купить продукты и другие 
товары повседневного спро-
са. Предприниматели не спе-
шат организовывать торгов-
лю в маленьких деревнях из-
за убыточности и небольшо-
го спроса. И принятое реше-
ние позволит поддержать тех, 

кто осуществляет выездную 
торговлю.

На поддержку автола-
вок направят почти 11 мил-
лионов рублей из областно-
го бюджета. Средства предо-
ставят четырем муниципаль-
ным образованиям, прошед-
шим конкурсный отбор. Это 
Ирбитское и Алапаевское му-
ниципальные образования, 
Красноуфимский округ и Та-
лицкий городской округ.

– Предпринимателям ком-
пенсируют  до 85 процентов за-
трат на покупку автомагазина. 
Из этой суммы 70 процентов 
составит областная субсидия, 
15 процентов – средства мест-
ного бюджета. Учитывая, что 
средняя стоимость автомагази-
на составляет почти 3,9 милли-
она рублей, совокупный раз-
мер господдержки превысит 
3,3 миллиона рублей, – поясни-
ла Анна Кузнецова.

Чтобы получить господ-
держку, предприниматель 
должен быть готов вести 
торговлю в малонаселен-
ных, отдаленных и трудно-
доступных сельских насе-
ленных пунктах по утверж-
денному муниципалитетом 
графику не реже одного раза 
в неделю в течение не менее 
пяти лет.

– Передвижной магазин 
незаменим в тех малочис-

ленных населенных пунктах, 
которые остались без ста-
ционарных магазинов. Сей-
час их 16 – это деревни Верх-
Бобровка, Куянково, станция 
Саранинский завод и другие. 
Автолавка обеспечит жите-
лей района необходимым ас-
сортиментом продукции. По 
условиям конкурса машина 
будет выезжать в район раз в 
неделю, – прокомментировал 
«ОГ» глава МО Красноуфим-
ский округ Олег Ряписов.

Об аналогичных планах 
рассказала заместитель главы 
администрации Ирбитского 
муниципального образова-
ния Мария Леонтьева. В ас-
сортимент передвижного ма-
газина войдут товары первой 
необходимости, а также това-
ры, привезенные по заказу, 
сообщила она.

Привезут и цемент, 
и медикаменты

В Свердловской области 
уже есть муниципалитеты, 
для которых автолавки дав-
но стали неотъемлемой ча-
стью жизни. Работают в них 
в основном представители 
потребкооперации, но есть 
и частные предпринимате-
ли. Среди них – предприни-
матель из Серова Светла-
на Казанцева. Восемь лет на-
зад она начала возить про-
дукты по отдаленным серов-
ским деревням и селам. Биз-
несом Светлана занимается 

вместе с родителями: папа – 
водитель, мама – товаровед. 
Семья работает без мер гос-
поддержки, хотя, признает-
ся серовчанка, потребность в 
этом есть: расходы на бензин 
и на обслуживание автолав-
ки и оборудования растут с 
каждым годом.

Дважды в неделю – по 
вторникам и пятницам – ав-
томобиль «Газель», переобо-
рудованный под автолавку, 
ездит по маршруту Поспел-
кова – Морозково – Киселева – 
Семёнова – Копылова – Пасы-
нок – Маслово. За рейс маши-
на проезжает около 200 кило-
метров. Ассортимент форми-
руют с учетом просьб и поже-
ланий покупателей.  Как гово-
рят сами жители, можно за-
казать хоть мешок цемента, 
хоть медикаменты. 

– В Морозково и Семёно-
вой живет примерно по 60 
человек, в Поспелково – око-
ло 90. У нас много пенсио-
неров, которым тяжело ез-
дить за продуктами в Серов, 
и автолавка для них – насто-
ящее спасение. Люди дела-
ют покупки там регулярно. 
Очень удобно, что машина 
приезжает и в праздничные 
дни, – поделился с «ОГ» спе-
циалист территориального 
отдела администрации Се-
ровского городского округа 
в деревне Морозково Юрий 
Маркелов.

Ольга БЕЛОУСОВА
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Субсидии получат предприниматели, готовые вести торговлю в малонаселенных и отдаленных 
территориях области

«Сто процентов – 
всем поможем»

Утром 27 апреля Евгений 
Куйвашев и Александр Курен-
ков совершили облет местно-
сти, пострадавшей от огня в 
Свердловской области, после 
чего провели осмотр террито-
рии поселка. В ходе него губер-
натор обсудил с погорельцами 
вопросы оказания помощи.

«Сейчас полностью прово-
дим оценку всех потерь. Сто 
процентов – всем поможем. 
Одна из первоочередных за-
дач, конечно, решить вопрос 
с детьми – на лето будем ку-
да-нибудь отправлять всех. 
Школьников в лагеря, мам с 
маленькими детьми устро-
им в наши учреждения [сана-
тории]», – рассказал Евгений 
Куйвашев местным жителям.

Министр РФ по делам ГО, 
ЧС и ликвидации послед-
ствий стихийных бедствий 
и губернатор провели ко-
ординационное совещание 
по вопросу ликвидации по-
следствий крупного пожара 
в Сосьве. На нем были опре-
делены меры по всесторон-
ней помощи жителям по-
селка.

«Наша задача – оператив-
но принять исчерпывающие 
меры для того, чтобы лик-
видировать последствия по-
жара, восстановить системы 
жизнеобеспечения Сосьвы, 
помочь людям по всем аспек-
там – с жильем, докумен-
тами, медицинским обес-
печением, выплатить ком-
пенсации за утраченное иму-
щество. Одним словом, необ-
ходимо как можно быстрее 
вернуть Сосьву к привычно-
му режиму жизни», – подчер-
кнул Евгений Куйвашев.  

Все пострадавшие от по-
жара уже получают времен-
ное жилье, одежду, лекарства, 
продукты питания – област-
ными властями проводится 
вся необходимая работа.

Среди первоочередных 
задач Евгений Куйвашев обо-

значил восстановление жи-
лого фонда в течение одно-
го строительного сезона. Так, 
в самое ближайшее время в 
Сосьве начнется строитель-
ство 60-квартирного дома 
для погорельцев. Кроме того, 
в поселке развернется стро-
ительство индивидуальных 
модульных жилых домов. 
Для этого будет привлечен 
застройщик, имеющий опыт 
работы с технологиями мо-
дульного домостроения, что-
бы обеспечить жильем лю-
дей как можно скорее. 

Из резервного фонда 
правительства Свердловской 
области губернатор напра-
вит порядка 95 миллионов 
рублей на различные выпла-
ты, положенные погорель-
цам.

Также по поручению Евге-
ния Куйвашева минсоцполи-
тики подготовит по каждо-
му случаю индивидуальный 
«пас порт семьи». В документе 
будут прописаны члены каж-
дой семьи и нанесенный им в 
ходе пожара ущерб. Предста-
витель министерства, кото-

рый будет работать на месте 
до окончательного решения 
всех вопросов, учтет конкрет-
ные потребности людей.

Адресная помощь дол жна 
быть оказана всем семьям 
с детьми: школьники будут 
обеспечены бесплатными пу-
тевками в детские оздорови-
тельные лагеря, всем детям 
будут созданы комфортные 
и безопасные условия пребы-
вания, пока будут решаться 
вопросы строительства ново-
го жилья. Волонтерский кор-
пус Свердловской области ак-

тивно подключился к сбору 
гуманитарной помощи.

Губернатор особо подчер-
кнул: большая работа прово-
дится и в других территори-
ях, пострадавших от пожа-
ров в Свердловской области 
за последнюю неделю. Все 
решения штаба распростра-
няются и на другие постра-
давшие населенные пункты.

Евгений Куйвашев и 
Александр Куренков прове-
ли встречу с жителями Сось-
вы, чьи дома пострадали от 
пожара. В зале культурно-до-

сугового центра поселка соб-
ралось более 200 человек, ко-
торые задавали интересую-
щие их вопросы.

Сосьвинцы спрашивали, 
в какие сроки и из каких ма-
териалов будут построены 
новые дома взамен сгорев-
ших, как получить положен-
ные выплаты. Обсудили так-
же организацию работы но-
тариальной службы, восста-
новление колодцев с питье-
вой водой, наведение поряд-
ка на бесхозных участках, со-
общает департамент инфор-
мационной политики Сверд-
ловской области.

По итогам встречи Евге-
ний Куйвашев поставил за-
дачу областным и местным 
властям ни один вопрос не 
оставлять без внимания.

После общения с пого-
рельцами о ситуации в Сось-
ве  губернатор и глава МЧС 
доложили Президенту РФ 
Владимиру Путину, сооб-
щил журналистам пресс-
секретарь главы государства 
Дмитрий Песков.

Александр Куренков и 
 Евгений Куйвашев вернутся 
в Сосьву, чтобы проконтро-
лировать исполнение пору-
чений, вся ли помощь оказа-
на, а также еще раз обсудить 
с жителями их проблемы.

Александр 
ЛАКЕДЕМОНСКИЙ, 

Олеся КАСПЕРОВИЧ

 Начало на стр. I КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР

В 18:45 открытое горение 
на пожаре в п. Сосьва 
ликвидировано. 
Пожарно-спасательные 
подразделения проводят 
проливку и разборку 
сгоревших конструкций, 
cообщили в Главном 
управлении МЧС 
по Свердловской области.
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Участники встречи отмечают: на все их просьбы и пожелания Евгений Куйвашев откликался оперативно
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( ПРОФОРИЕНТАЦИЯ )

На Среднем Урале 

к проекту «Билет в будущее» 

присоединились 

более 25 тысяч школьников

В Свердловской области начали проводить вводные 
профориентационные уроки в рамках Всероссийского 
образовательного проекта «Билет в будущее – 2023». 
Инициатива реализуется благодаря федеральному 
проекту «Успех каждого ребенка» нацпроекта 
«Образование», сообщает департамент информационной 
политики региона.

Старт российской 
профориентационной кампании был 
дан в Екатеринбурге месяц назад. 
В объявленный Президентом России 
Владимиром Путиным Год педагога 
и наставника в столице Среднего Урала 
проводился фестиваль «Билет в будущее». Участие в нем 
приняли губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев 
и министр просвещения России Сергей Кравцов.

Министром было анонсировано внедрение в школьную 
программу профориентационного минимума по семи 
направлениям: профильные классы, урочная деятельность, 
внеурочная деятельность, организация воспитательной 
работы, дополнительное образование, профессиональное 
обучение, взаимодействие с родителями или законными 
представителями учащихся.

Евгений Куйвашев отметил, что данная 
профориентационная модель позволит вывести на новый 
уровень собственные проекты регионов. В Свердловской 
области это прежде всего «Уральская инженерная школа».

На цифровой платформе «Билета в будущее» 
зарегистрированы больше 25 тысяч свердловских школьников, 
в этом году к проекту присоединились более 10 тысяч. 
Для учеников в течение года педагоги-навигаторы будут 
проводить профориентационные уроки и тематические занятия.

Кроме того, школьники смогут познакомиться 
с современным рынком труда и системой профобразования в 
ходе интерактивных квестов в историческом парке «Россия – 
Моя история». Там открылась мультимедийная выставка 
«Лаборатория будущего» проекта «Билет в будущее». 
На экспозиции ученики узнают о сотнях профессий. 
Ожидается, что выставку посетят около 15 тысяч школьников 
в возрасте от 12 до 18 лет.

ОТТ теперь посмотрим 
Местные телеканалы станут доступны для 90 процентов свердловчан
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Евгений Калугин: «Удерживать лидерство по производству свинины на Урале 
свинокомплексу помогает профессионализм сотрудников»
Уральский свинокомплекс 
– одно из самых крупных 
предприятий компании 
«Сибагро». О стабильном 
развитии, новых 
проектах и перспективах 
предприятия, его месте в 
УрФО мы беседуем с новым 
директором Евгением 
КАЛУГИНЫМ. 

– В декабре 2022 года вы 
стали директором Ураль-
ского свинокомплекса. Что 
планируете сделать в новой 
должности в первую оче-
редь?

– Довести до логическо-
го завершения те проекты, 
которые мы сейчас реализу-
ем. Например, своевременно 
запустить в эксплуатацию 
новые участки мойки тары и 
обвалки (разделки) голов в 
цехе первичной переработки. 
Их строительство началось 
в 2022 году, а потребность 
обусловлена расширением 
производства. 

Новый участок мойки тары 
необходим для качественной 
и полноценной обработки 
всего оборудования, которое 
задействовано в процессе пер-
вичной переработки свинины. 
Рост мощности цеха привел к 
увеличению объема оборот-
ной тары в три раза. Площадь 
существующего помещения не 
позволяет разместить на нем 
необходимое оборудование, 
а также разделить потоки и 
обеспечить отдельное хране-
ние чистой тары от грязной. 
Сейчас мы эту проблему ре-
шаем за счет складирования 
грязной тары на соседнем 
участке в цехе. Поэтому рас-
ширяем участок с 30 до 300 
кв. м. Здесь будет установлена 
трехсекционная тоннельная 
машина для дезинфекции, 
ополаскивания, сушки и спе-
циализированная линия для 
мойки двухсотлитровых ча-
нов из нержавеющей стали. 
Это позволит обеспечить 
выполнение санитарных и 
ветеринарных требований 
и повысить уровень защиты 
тары от микробов и бактерий.

Второй важный проект, 
который нам предстоит за-
вершить в этом году, – новый 
участок обвалки голов. Он 
также будет расположен в 

отдельном отсеке цеха. Когда 
на нашем свинокомплексе 
цех только запускался, он был 
рассчитан на разделку 900 
с небольшим голов в сутки. 
С годами число поголовья 
увеличивалось, а вместе с 
ним и мощность цеха. Наши 
объемы сейчас – обвалка до 
полутора тысяч голов в сутки. 
Поэтому мы существенно рас-
ширяем площадь участка и 
устанавливаем на нем новое 
оборудование. 

И это только два небольших 
примера из общего количе-

ства производственных задач, 
которые предстоит выполнить 
нашему предприятию в этом 
году. 

– Каков, по вашему мне-
нию, вклад Уральского сви-
нокомплекса в рост объемов 
«Сибагро» в целом и на Урале 
в частности? 

– Наш свинокомплекс – не 
просто крупнейший произво-
дитель свинины на Урале и во 
всем УрФО, но и предприятие–
локомотив на уровне всей 
компании. Мы входим в топ 

свинокомплексов «Сибагро» с 
самым большим количеством 
поголовья. Сегодня наше пого-
ловье насчитывает более 270 
000 свиней. 

Ежемесячно на мясопере-
рабатывающие заводы Сверд-
ловской, Челябинской, Курган-
ской, Тюменской областей, а 
также Северо-Западного и 
Центрального федеральных 
округов мы отгружаем более 
5 000 тонн свинины. Значи-
тельную часть продукции 
мы поставляем на Уральский 
мясокомбинат – для произ-

водства мясных полуфабри-
катов, колбас, деликатесов. 
Получается, что ежедневно 
почти 200 тысяч уральцев или, 
к примеру, каждый седьмой 
житель Екатеринбурга, по-
требляют продукцию нашего 
свинокомплекса. Безусловно, 
вклад в обеспечение продо-
вольственной безопасности 
региона и страны накладывает 
на нас дополнительную от-
ветственность по сохранению 
объемов производства, высо-
кого качества и безопасности 
продукции. 

Удерживать лидерство по 
производству свинины в ре-
гионе и успешно справляться с 
производственными задачами 
помогает профессионализм 
всех сотрудников свиноком-
плекса. Каждый сотрудник, 
ответственно выполняя каж-
додневные задачи, вносит 
значимый вклад в стабильное 
развитие предприятия. 

На протяжении многих 
лет нам удается сохранить 
стабильность коллектива и 
низкую текучесть кадров. 
Многие руководители на-
чинали на свинокомплексе с 

рядовых должностей. Напри-
мер, я в 2009 году пришел на 
Уральский свинокомплекс 
начальником участка опоро-
са. Прошел на предприятии 
путь от начальника участка до 
директора. 

– Каковы задачи предпри-
ятия на 2023 год?

– Впереди – старт посевной 
кампании. В 2021 году Ураль-
ский свинокомплекс приоб-
рел 45 тыс. га в Катайском 
районе Курганской области, 
открыв там полноценное рас-
тениеводческое подразделе-
ние. В 2022 году мы засеяли 
зерновыми культурами в этой 
территории 8 тыс. га. В этом 
году мы планируем допол-
нительно засеять пшеницей 
и ячменем еще 2,5 тыс. га в 
Катайском районе, увеличив 
общую площадь посевов до 
10,5 тыс. га. Еще порядка 17,5 
тыс. га мы разработаем под 
«пары» во второй и третий 
круг. Это те земли, которые 
в прошлом году мы начали 
вовлекать в сельскохозяй-
ственный оборот. Технология 
обработки предусматривает 

несколько кругов, после чего 
мы сможем сеять на них зер-
новые культуры. 

В Свердловской области мы 
планируем засеять ячменем и 
пшеницей 4,6 тыс. га. Еще 1,1 
тыс. га ввести под «пары» – ана-
логично землям в Катайском 
районе, в несколько кругов об-
работки. В этом году в регионе 
нам также предстоит ввести в 
сельхозоборот 1,2 тыс. га за-
лежных земель.  

Мы уверены, что ресурсов 
для этого – технических и 
кадровых – точно хватит. За 
три последних года Уральский 
свинокомплекс приобрел 
новые трактора, посевные 
комплексы, протравливатели 
семян, зерноуборочные ком-
байны, дисковые бороны и 
другую сельхозтехнику, необ-
ходимую для эффективного 
проведения посевной и убо-
рочной кампаний. Мы также 
полностью укомплектовали 
сотрудниками наше растени-
еводческое подразделение 
– если в 2021 году в отделе 
было несколько сотрудников, 
то к концу 2022 года их стало 
более 80. 

В 2022 году Уральский сви-
нокомплекс продемонстри-
ровал высокую урожайность 
в сравнении со среднестати-
стической в нашем регионе. 
Если в Свердловской области 
в прошлом году она составила 
28,5 центнера с гектара, то у 
нас, например, по пшенице 
на полях в Богдановичском и 
Камышловском районах она 
приблизилась к 47 центнерам 
с гектара, а по ячменю к – 36,3 
центнера с гектара. Безуслов-
но, большая заслуга в этом рас-
тениеводов Свердловской и 
Курганской областей, строгое 
соблюдение сроков посевной 
и уборочной кампаний. 

В этом году мы ставим 
перед собой цель не только 
увеличить объем собранного 
урожая, но и сохранить вы-
сокий уровень урожайности 
ключевых сельхозкультур на 
наших полях. С 3 марта мы 
приступили к реализации 
плана посевной кампании. Он 
предусматривает все этапы – 
от подготовки сельхозтехники, 
семян до непосредственного 
выхода в поле.  

Екатерина КАЯТКИНА

Евгений Александрович 
КАЛУГИН
Образование
Окончил в 2004 году Курганскую 
государственную сельскохозяйственную 
академию им. Т.С. Мальцева 
по специальности «Зоотехния». 

Стаж
 С 2004 по 2007 гг. работал 
на ОАО «Утятская птицефабрика». 
Начинал зоотехником по кормам, 
затем стал начальником участка. 

С 2007 по 2009 гг. служил в рядах 
Вооруженных сил России. 

 В 2009 году трудоустроился 
на Уральский свинокомплекс «Сибагро» 
начальником участка опороса. Работал 
также начальником участка осеменения, 
главным зоотехником. 

 До назначения директором 
на протяжении 8 лет был заместителем 
директора по производству. 

С декабря 2022 года – директор 
предприятия.  

Какими принципами в работе и жизни будете руководствоваться? 

– Мой неизмененный принцип на протяжении многих лет – постоянно учиться и со-
вершенствовать свои знания. Как только мы делаем паузу в изучении новых технологий, 
практик, получении дополнительных знаний и навыков – мы останавливаемся в развитии. 
А в наш стремительный ХХI век остановиться на месте – значит пойти назад. Поэтому важно 
всегда учиться тому, что интересно, может принести пользу в работе и жизни, знакомиться 
с лучшими технологиями в области выращивания поголовья свиней, повышения урожай-
ности сельхозкультур. Это важно для расширения кругозора, совершенствования в про-
фессии, перехода на новый этап развития. Помогает не только быть в курсе всех новинок, 
но и смотреть на них через призму возможности внедрения у нас. А еще – подпитывать и 
держать собственный мозг в тонусе, развивать аналитические и управленческие навыки 
и способности. Важный личностный аспект сегодня – как человек умеет мыслить и при-
менять знания в работе. 
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Проект «Билет в будущее» реализуется в рамках 
нацпроекта «Образование»
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Эксперты считают, что телезрители Среднего Урала хорошо разбираются в технологиях и готовы принимать новшества  

Сегодня в Свердловской 
области состоится 
официальный запуск 
ОТТ-платформы «РТРС.
ПЛЮС», которая позволит 
жителям региона бесплатно 
смотреть региональные 
и муниципальные 
телеканалы 
на подключенных 
к Интернету телевизорах 
и мобильных устройствах. 
Платформа разработана 
специалистами ФГУП 
«Российская телевизионная 
и радиовещательная сеть» 
(РТРС). Свердловчане 
уже смогли оценить ее 
преимущества – причем 
первыми в России: тестовая 
трансляция в территориях 
Среднего Урала ведется 
с февраля.

Суть проекта РТРС в том, 
что к 20 каналам цифрового 
эфирного телевидения добав-
ляется еще один – под циф-
рой «999». Переключаясь на 
него, зритель видит статич-
ную картинку, которая через 
пару секунд меняется на меню 
платформы «РТРС.ПЛЮС». 
Далее, выбрав вкладку «Мест-
ное ТВ», можно смотреть пе-
редачи не только главного ре-
гионального канала «Област-
ного телевидения» (ОТВ), но 
и муниципальных телевеща-
телей, среди которых «Теле-
кон» и «Тагил ТВ» (Нижний Та-
гил), «РИМ» (Каменск-Ураль-
ский), «Инком ТВ» (Талица), 
«11 канал» (Полевской), «ПТВ» 
(Первоуральск), «НТС Ирбит», 
«Родники Ирбитские» (Ир-
битский район), «Новоураль-
ская вещательная компания» 
(Новоуральск), «Канал С» (Се-
ров), «Богданович ТВ» (Богда-
нович). Зайти на платформу 
«РТРС.ПЛЮС» можно не толь-
ко на телевизорах с функцией 
HbbTV, (стандарт, объединяю-
щий возможности Интерне-
та и телевидения), но и на мо-
бильных устройствах. Для это-
го нужно просто скачать соот-
ветствующее приложение. 

Важно, что платформа «РТРС.
ПЛЮС» транслирует феде-
ральные и уральские телека-
налы без абонентской платы. 

– «Платформа «РТРС.
ПЛЮС» – пилотный проект, и 
тестовой площадкой выбра-
на Свердловская область. Наш 
регион всегда был «цифро-
вым» передовиком. У нас силь-
ная научно-производственная 
база, расположены несколь-
ко крупнейших в России IT-
компаний. Мы активно вне-
дряем цифровые технологии 
во все сферы жизни в рамках 
проектов «Цифровая эконо-
мика РФ» и «Умный город». И 
сейчас регион фактически вы-
ступает полигоном для разви-
тия теле- и радиовещания. На-
деемся, что сервис позволит 
муниципальным телеканалам 

сохранить и даже увеличить 
аудиторию в условиях бурно-
го роста интернет-сервисов, – 
отметил в разговоре с «ОГ» ми-
нистр цифрового развития и 
связи Свердловской области 
Михаил Пономарьков.

– Екатеринбург всегда пре-
тендовал на роль телевизи-
онной столицы России, выде-
ляясь качеством телевизион-
ных программ и количеством 
телеканалов. Но телевиде-
ния нет без зрителей. А зрите-
ли Урала готовы осваивать но-
вые способы телеприема, хо-
рошо разбираются в техноло-
гиях и готовы принимать нов-
шества. Именно поэтому РТРС 
выбрал Свердловскую область 
экспериментальной площад-
кой, для испытаний новой 
технологии. Если здесь зри-

тель и телевещатели ее при-
мут, то РТРС распространит ее 
и в других регионах страны, – 
рассказал «ОГ» генеральный 
директор Национальной ассо-
циации телерадиовещателей 
(НАТ) Александр Широких. 

По его словам, то, что ру-
ководство Свердловской об-
ласти поддержало экспери-
мент, показывает открытость 
региона для новшеств, на-
правленных на улучшения 
качества жизни людей. 

– Платформа «РТРС Плюс» 
позволит сохранить муници-
пальные телеканалы, даже 
маленькие, которые произво-
дят несколько часов собствен-
ных программ. Но они важны 
для своих зрителей. У регио-
нальных вещателей есть своя 
ниша на рынке, их знают и 

им доверяют. Предложенное 
РТРС техническое решение не 
требует дополнительных ча-
стот и значительных вложе-
ний в инфраструктуру и по-
зволяет местным каналам 
укрепить свои позиции в об-
щей картине телесмотрения. 
А для зрителей это расшире-
ние их телевизионного меню, 
еще больше социально значи-
мой информации, – резюми-
ровал Александр Широких. 

Новинка пока доступ-
на пользователям, у которых 
на телевизоре есть функция 
HbbTV, но уже в ближайшее 
время платформа станет до-
ступной для телевизоров со 
Smart TV. Таким образом, воз-
можность просмотра местных 
телеканалов появится прак-
тически у 90% жителей Сверд-

ловской области. Хорошим бо-
нусом может стать тот факт, 
что со временем на платфор-
ме можно будет слушать и лю-
бимые радиостанции. К экспе-
рименту уже подключилась 
одна из самых популярных в 
области станций – «Радио СИ».

– В настоящий момент мы 
вошли в проект эксперимен-
тально, хотим проанализиро-
вать результаты работы. И по-
сле этого принять решение о 
стратегическом сотрудниче-
стве. Мы взаимодействуем с 
другими ОТТ-платформами 
не первый год, но в отноше-
нии РТРС надеемся на стре-
мительный рост и расшире-
ние клиентской базы в связи с 
серьезными позициями ком-
пании на рынке в РФ, – гово-
рит управляющий телеком-
панией «Областное телевиде-
ние» Элеонора Расулова. 

Свердловчане позитивно 
оценивают нововведения. 

– Да, я слышала, что такое 
вводится. Сама еще не пробова-
ла, но обязательно попробую. 
Интересно будет посмотреть, 
что происходит в области, так 
сказать, из первых уст, – делит-
ся Дарья Толкачёва из Талицы. 

– Для нас это не новость. 
Мы уже несколько месяцев 
смотрим местные каналы на 
новой платформе. Это ре-
ально здорово. Спасибо тем, 
кто это придумал и внедрил. 
У знакомых до этого не пока-
зывало «Областное телевиде-
ние», сейчас эта проблема ре-
шена, – говорит ирбитчанка 
Алёна Дудина. 

Сергей РЫБАКОВ, 
Вадим ЧЕЛИКОВ

Подробнее о том, 
как настроить телевизор 
для приема «РТРС.ПЛЮС», 
читайте на сайте ekburg.rtrs.ru
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РЕМОНТ 
• стиральных машин 
• посудомоечных машин 
• холодильников 
• электроплит 
• духовых шкафов
• водонагревателей 
• телевизоров 
• кофемашин 
• микроволновых печей 
• пылесосов 
• кондиционеров 
• Мастер на час (мелкий ремонт по дому, сборка мебели, 

сантехработы, электромонтажные работы)

СКИДКА на работу пенсионерам 40%.
Выезд бесплатный. Приедем через час. ГАРАНТИЯ.

Работаем в Екатеринбурге и в радиусе 50 км от города. 

Городская служба ремонта

Тел.: 8 (343) 382-12-33

СО СВОИМ СТРОИТЕЛЬНЫМ МАТЕРИАЛОМ:

 Дома, бани

 Внутренняя отделка 

 Печки, колодцы

 Теплицы

 Крыши, сайдинг

 Хозблоки 

 Веранды

 Заборы

 Ворота, калитки

 Фундаменты-отмостки 

СТРОИТЕЛЬНАЯ 
БРИГАДА

ВЫПОЛНЯЕМ ВСЕ ВИДЫ РАБОТ

ВНИМАНИЕ!

ПЕНСИОНЕРАМ 
СКИДКИ         до   23%!

РАБОТАЕМ БЕЗ ВЫХОДНЫХ!

8 (922) 298-56-22,  Михаил

Внутренняя отделка 

ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ 
Тел.: (343) 262-70-00.

E-mail: reklama@oblgazeta.ru
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( «АРЕАЛ КУЛЬТУРЫ» )

Терапия искусством 
Картинная галерея появилась в Центре детской онкологии и гематологии

В Екатеринбурге, в Центре 
детской онкологии 
и гематологии при 
Областной детской 
клинической больнице 
(ул. Серафимы Дерябиной, 
32), состоялось открытие  
картинной галереи в рамках 
проекта «Ареал культуры». 
В экспозиции представлены 
репродукции мировых 
шедевров живописи. В состав 
экспозиции вошли картины 
из Третьяковской галереи, 
Эрмитажа, Лувра и других 
музеев. 

На втором этаже Центра 
разместили 25 репродукций 
художников XX века. Создате-
ли галереи попытались пока-
зать многогранность русского 
искусства прошлого века – на-
чиная от творческого объеди-
нения «Мир искусства» и аван-
гардистов и через соцреализм 
к андеграунду. Здесь можно 
увидеть работы Константи-
на Коровина, Казимира Ма-
левича, Василия Кандинского
и многих других.

– Наш проект становится 
мощным образовательным ин-
струментом. Ребенок находится 
здесь на длительном лечении, 
поэтому традиционными спо-
собами рассказывать ему о  ли-
тературе, истории, математи-
ке сложно, – поясняет дирек-
тор художественной галереи 
«МастАрт» Татьяна Хазова. – 
Но когда он подходит к любому 
произведению, то оно откры-
вает портал в историю и лите-
ратуру, объясняя простым язы-
ком, что хорошо, а что плохо.

По замыслу авторов проек-
та, каждый день, проходя ми-
мо произведений, ребенок не-
осознанно запоминает сюже-
ты и обсуждает их с родителя-
ми и другими детьми. К тому 
же, отмечают врачи, положи-
тельный эмоциональный фон 
во время лечения тоже помо-
гает пациенту быстрее восста-
новиться.

– Для нас как для врачей 
крайне важно сделать всё воз-
можное, чтобы каждый ребе-
нок получил качественную 
и  своевременную медицин-

скую помощь. Но мы тоже яв-
ляемся родителями и пони-
маем, что детей необходимо 
учить видеть прекрасное во-
круг себя: в природе, в жизни 
и деятельности человека, в от-
ношениях между людьми. Это 
актуально всегда, даже если ма-
ленький человек вынужден 
проводить свои дни в условиях 
стационарного лечения, – рас-
сказала заместитель главного 
врача по онкологии и гемато-
логии ОДКБ Лариса Фечина.

Проект разделен на 12 те-
матических блоков по 25 кар-
тин. В течение года – пример-
но раз в месяц – состав произ-
ведений будет меняться. Ан-
нотации искусствоведов и пе-
дагогов расскажут малень-
ким зрителям больше о миро-
вом искусстве, начиная с Древ-
него Египта и до наших дней. 
В  рамках проекта предполага-
ется также проведение лекций 
по истории искусства, квестов 
и художественных практиче-
ских занятий.

Иннокентий ЛАВРЁНОВ
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ОГид № 63
Рубрика, в которой наши гости делятся 
своим мнением о предстоящих 
мероприятиях Екатеринбурга и области

«Стройотрядовская песня – 

особая для меня история» 

Все события в этой рубрике было бы здорово 
посетить. Но в преддверии Первомая напоминаю, 
что в этом году принято решение проводить 
митинги именно на предприятиях. Поэтому очень 
надеюсь, что те, кто еще не думал, как организовать 
праздник, прочитав этот материал, запланируют 
торжественные приемы, вручение грамот лучшим 
сотрудникам, чаепития. Время еще есть. Ведь главное 
– сказать «спасибо» своему коллективу. Особенно 
когда речь идет о предприятиях, которые сейчас 
выполняют гособоронзаказ: кто-то трудится 
по 12 часов, кто-то в три смены или в режиме 
шестидневной рабочей недели. Эти люди делают 
большое дело, чтобы каждому из нас жилось хорошо, 
и страна наша во всем побеждала. 

 Андрей ВЕТЛУЖСКИХ,
 председатель Федерации профсоюзов Свердловской области

 С 20/04 Фильм «Русский крест» 

– К сожалению, у меня не получилось посетить премьеру 
фильма в Екатеринбурге, поэтому оценку картине поставить 
не могу. Но тема души, нравственности всегда была в 
традициях нашего кинематографа, и за продолжение этой 
проблематики создателям картины «Русский крест» от меня – 
высший балл. И вообще, не могу не отметить, что российские 
кинематографисты стали выпускать все больше хороших 
и кассовых фильмов. Это касается теперь и Свердловской 
киностудии, и наших частных кинокомпаний. 

Простой человек Иван Росток, достигнув предела в своем падении, кается и духовно 
возрождается. Режиссер Эдуард БОЯКОВ, в главной роли Михаил ПОРЕЧЕНКОВ.  

Адрес:  кинотеатры Екатеринбурга и области. 

 С 21/04 Выставка «Екатеринбургские родники»

– Будучи депутатом Госдумы, я возглавлял Экспертный совет при 
комитете Министерства промышленности РФ и Государственной 
думы по народным промыслам. Пять лет «варился» в этой теме, 
мы обсудили огромное количество вопросов в поддержку 
народных промыслов. Надо понимать, что каждая страна, 
каждый регион мира гордится своей эксклюзивностью, 
своими сувенирами. В этом часть малой родины, патриотизма. 
И подобные выставки – тоже элемент поддержки умельцев, 
в том числе и моральной. Поэтому рекомендую мероприятие 
и как отдых, и как полезное для промысловиков событие. 

Итоговая выставка VIII Городского фестиваля самодеятельного народного 
творчества. Посетители увидят более двухсот произведений искусства. Живопись,  

графика, резьба по дереву и керамика, изделия из кожи, авторские куклы и т.д.
Адрес:  Музейный центр «Гамаюн» (г. Екатеринбург, ул. Гоголя, 20/5).

 29 и 30/04, 19:00. «Супердискач»

– Я слушаю разную музыку, среди которой, конечно же, есть 
наши свердловские рок-группы: «Урфин Джюс» во главе 
с Александром Пантыкиным, «Наутилус», «Чайф». Также для 
меня как для человека, который четыре раза ездил в строй-
отряды, бардовская и стройотрядовская песня – совершенно 
особая история. Но и поп-музыка 90-х мне тоже не чужда, тем 
более что среди тех, кто приедет на концерт, будут группы, 
в репертуаре которых точно есть настоящие хиты. Да и сейчас 
модно создавать песни по мотивам композиций того времени – 
такие переработки, новые версии всеми любимых хитов. 

«Отпетые Мошенники», «На-На», «Faktor 2», «Демо», «Пропаганда», «Стрелки».  
Адрес:  29.04 – ДИВС (г. Екатеринбург, ул. Еремина, 3). 

30.04 – «Металлург-Форум» (г. Нижний Тагил, ул. Красногвардейская, 61).

 03/05 19:00. «Риголетто»

– Важно, чтобы хорошо поработав, ты получил достойную 
заработную плату, которую можно потратить в том числе 
на мероприятия, где отдыхает душа, а сердце радуется или 
переживает. Главное, чтобы культурные события оказались 
высокого качества и в рамках ценностей нашего общества, 
нашего культурного кода. Как раз в Екатеринбурге с этим нет 
никаких проблем – мы можем выбрать хоть гастрольные 
постановки, хоть спектакли наших театров, которыми, кстати, 
как свердловчанин я очень горжусь. Это и предложенный 
Екатеринбургский театр оперы и балета, и Свердловская драма, 
Музкомедия и Театр кукол.  

Режиссер Алексей Франдетти, дирижер Константин Чудовский.

Адрес: «Урал Опера Балет» (г. Екатеринбург, пр. Ленина, 46а).

 03/05, 19:00. «Урал» – ЦСКА

– Сам я занимался хоккеем и волейболом, поэтому 
внимательно слежу именно за этими видами спорта. На 
футболе бываю реже, но вот такие игры, как предстоящая 
встреча «Урала» с ЦСКА, пропускать нельзя. Это должен быть 
боевой матч. ЦСКА – серьезный соперник, но я верю в наших 
футболистов. Поэтому те, кто пойдут, я уверен, получат 
большое удовольствие.

Финал «Пути Российской премьер-лиги» Кубка России по футболу. 
Адрес:  Екатеринбург Арена (ул. Репина, 5).

Подготовила Наталья ШАДРИНА. Рисунок Максима СМАГИНА

В преддверии Праздника Весны и Труда, 

героем рубрики «ОГид» стал председатель Федерации профсоюзов 
Свердловской области Андрей Ветлужских.

Д
ЕП

АР
ТА

М
ЕН

Т 
И

Н
Ф

О
РМ

АЦ
И

О
Н

Н
О

Й
 П

О
Л

И
ТИ

КИ
 C

ВЕ
РД

Л
О

ВС
КО

Й
 О

БЛ
АС

ТИ

Обменялись победами
«Синара» и «Ухта» ведут отчаянную борьбу за попадание в полуфинал чемпионата России

Мини-футбольный клуб 
«Синара» провел два 
первых матча в рамках 
четвертьфинала Суперлиги. 
Екатеринбуржцы на своей 
площадке принимали 
«Ухту» и обменялись с ней 
победами.

Соседи по турнирной 
таблице

«Синара» и «Ухта» завер-
шили регулярный чемпио-
нат на четвертом и пятом ме-
стах соответственно и вышли 
друг на друга в первом раун-
де плей-офф. Причем получи-
лось так, что команды выбра-
ли друг друга самостоятельно: 
в последнем туре клубы про-
водили два матча в Екатерин-
бурге, оба завершили вничью, 
и из-за этого «Синара» опусти-
лась на четвертую позицию.

Конечно, по статусу екате-
ринбургский клуб выглядел 
фаворитом в противостоянии, 
но легкой прогулки для «Сина-
ры» не предвиделось. «Ухта» в 
этом сезоне показывает каче-
ственный мини-футбол, в ко-
манде есть несколько бразиль-
ских легионеров, которые мо-
гут сделать результат. Особен-
но это касается Фелипе Пара-
дински, который располага-
ется на втором месте в списке 
снайперов этого сезона, забив 
37 мячей в 33 матчах. Ну, и лич-
ные встречи команд в регуляр-
ном чемпионате (победа «Си-
нары», победа «Ухты» и две ни-
чьи) говорили о том, что в этой 
паре будет упорная борьба за 
выход в полуфинал.

Хет-трик от капитана

«Синара» получила пре-
имущество своей площад-
ки, и первые две встречи про-
шли во Дворце игровых ви-
дов спорта. Стартовую встре-
чу «Ухта» начала очень ак-
тивно, в первом тайме го-
сти штурмовали ворота ека-
теринбуржцев, но 18-летний 
Владислав Швецов, для ко-
торого это была первая игра 
в  плей-офф за основную ко-
манду, был надежен. А «Сина-
ра» своим моментом восполь-
зовалась сполна: подопечные 

Павла Чистополова здорово 
разыграли штрафной, и Дми-
трий Прудников открыл счет 
в матче.

Во втором тайме капитан 
и лидер «Синары» оформил 
дубль, и он получился доволь-
но курьезным: оба мяча зале-
тели в ворота «Ухты» после 
рикошетов. Хозяева повели со 
счетом 3:0, и такое преимуще-
ство отдавать не собирались. 
Более того, гости схлопотали 
удаление, за что были нака-
заны четвертым голом в  ис-
полнении Максима Гераси-
мова. Ухтинцы сняли вратаря 

и даже отыграли один мяч, но 
на последней минуте Сергей 
Абрамов оформил хет-трик 
и установил окончательный 
счет встречи – 5:1.

– Просели психологиче-
ски, когда пропустили вто-
рой и третий мячи – рикоше-
ты, случайные отскоки, ку-
рьезные голы. Вот эти момен-
ты нас надломили, и игра по-
шла не по нашему сценарию. 
Также сегодня наше исполни-
тельское мастерство было на 
очень низком уровне. Мно-
го потенциально интересных 
моментов, которые мы созда-

ли в первом тайме, не смогли 
реализовать, – отметил после 
встречи главный тренер «Ух-
ты» Вадим Яшин.

«Даем сопернику 
шансы»

Если в первой встрече го-
сти столкнулись с плохой ре-
ализацией моментов, то во 
второй игре уже к шестой ми-
нуте «Ухта» вела со счетом 2:0. 
Правда, затем начались на-
стоящие мини-футбольные 
качели. Хозяева ответили го-
лами Дмитрия Прудникова, 

Сергея Абрамова и Никиты 
Фахрутдинова и вы шли впе-
ред – 3:2. Но затем последо-
вали три безответных мяча 
в исполнении гостей еще до 
перерыва, и на второй тайм 
команды ушли при счете 5:3 
в пользу «Ухты». «Синара» 
старалась перевернуть игру, 
Валерий Демин сократил от-
ставание до минимума, после 
чего екатеринбуржцы смени-
ли вратаря на пятого полево-
го. Но сравнять счет хозяевам 
не удалось, а на последней 
минуте гости поразили пу-
стые ворота и одержали по-
беду – 6:4.

– Тяжелая игра. И опять 
допускаем те же ошибки, что 
и в первом матче. И опять да-
ем шансы сопернику. Вчера 
нас прощали за такие оплош-
ности, а сегодня уже нет. Но 
все равно в сегодняшнем мат-
че были моменты, где мы вер-
нулись в игру, ребята опять 
собрались, завелись. Сей-
час после всего понимаю, что 
ввосьмером играть две игры 
очень тяжело – надо подклю-
чать больше молодежи, надо 
давать им себя показать, про-
явить, – сказал Павел Чисто-
полов после второй игры.

Серия до трех побед пе-
ремещается в Ухту при счете 
1:1. 30 апреля и 1 мая команды 
проведут третий и четвертый 
матчи соответственно. Ес-
ли победителя не удастся вы-
явить в Ухте и счет будет 2:2, 
то решающая встреча состо-
ится в Екатеринбурге 6 мая.

Данил ПАЛИВОДА

Другие результаты

«КПРФ» – «Новая генерация» – 
2:0 (5:4, 4:1)

«Норильский никель» – «Тюмень» 
– 1:1 (5:6, 5:4)

«Газпром-Югра» – «Торпедо» – 
2:0 (7:2, 4:3)

Лучшие снайперы 
плей-офф

1. Андрей Батырев («Тюмень») – 
6 голов

2. Сергей Абрамов («Синара») – 
4 гола

3. Шимбинья («КПРФ») – 3 гола
4. Александр Кузьминых («Новая 

генерация») – 3 гола
5. Дмитрий Прудников («Синара») 

– 2 гола

Интервью с Андреем Ветлужских читайте в следующем номере «ОГ»

Благодаря проекту «Ареал культуры» больничный коридор превратился в интерактивную галерею

Капитан «Синары» Сергей Абрамов забил четыре мяча в двух первых играх плей-офф


